

### Boletín UE en Chile - Julio 2025



#### **Unión Europea** lanza campaña **"Europa está a la vueltITA"** para difundir los beneficios del Acuerdo Comercial Interino **UE-Chile**

El 21 de julio, la Unión Europea en Chile lanzó la campaña "Europa está a la vueltITA" para dar a conocer de forma accesible y visual los beneficios del Acuerdo Comercial Interino (iTA), en vigor desde febrero de 2025. Con presencia en buses urbanos, paraderos y redes sociales, la iniciativa busca mostrar cómo el iTA acerca Europa a Chile al abrir nuevas oportunidades en sectores clave como la energía, la agricultura y la minería. La campaña ha sido acompañada por una columna de la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, en Radio Cooperativa y dos artículos en El Mostrador y en La Tercera, reforzando su objetivo de conectar con la ciudadanía y destacar el impacto tangible del acuerdo.

## **La UE** se reúne con el candidato **presidencial José Antonio Kast** para dialogar sobre prioridades programáticas y relación bilateral

El 3 de julio, la Embajadora de la Unión Europea en Chile, Claudia Gintersdorfer, junto a embajadores de Estados miembros, se reunió con José Antonio Kast, candidato presidencial del Partido Republicano, en el marco de la serie de encuentros con aspirantes a La Moneda. Durante la conversación se abordaron las prioridades de su programa, incluyendo propuestas en materia de seguridad, crecimiento económico y fortalecimiento institucional. También se intercambiaron visiones sobre el vínculo entre Chile y la UE, el contexto geopolítico internacional y las oportunidades para profundizar la cooperación bilateral.

### Refuerzo de la cooperación UE-América Latina en seguridad y sistemas penitenciarios

En el marco del programa de cooperación EL PAcCTO 2.0, financiado por la UE para fortalecer la seguridad y la justicia en América Latina, la Embajadora de la UE en Chile se reunió el 8 de julio con el ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, y los subsecretarios Carolina Leitao y Rafael Collado, para abordar los avances de la presidencia chilena del Comité Latinoamericano de Seguridad Interior (CLASI) y reforzar la cooperación birregional contra el crimen organizado. En continuidad con estos esfuerzos, del 9 al 11 de julio se organizó en Santiago el Encuentro Anual de la Red de Academias Penitenciarias (RAP), que reunió a representantes de 20 academias de América Latina y Europa para debatir sobre la lucha contra la corrupción en los sistemas penitenciarios y el rol de la formación en su prevención. En la apertura, la Encargada de Negocios a.i. de la UE en Chile, Mercedes Rodríguez-Sarro, destacó el valor de las academias como herramienta clave para reforzar la integridad institucional. El evento incluyó sesiones de trabajo, reuniones bilaterales y una visita al Centro Penitenciario Femenino de Santiago.



# EUROPA ESTÁ A LA VUELTA

y las oportunidades también.









ESCUELA DE CENDARMERIA DE CHILE DEL GRAL MANUEL BULNES R



# 29ª reunión de la **Comisión Parlamentaria Mixta UE-Chile**en la sede del Parlamento Europeo en **Estrasburgo**

Del 8 al 10 de julio se realizó en Estrasburgo la 29ª reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta UE-Chile, segunda del año tras la sesión realizada en marzo en Valparaíso. El encuentro reunió a eurodiputados y parlamentarios chilenos para debatir los efectos de la entrada en vigor provisional de los pilares político y de cooperación del Acuerdo Marco Avanzado (AMA), ya ratificado por 11 Estados miembros. Entre los temas tratados destacaron la protección del Observatorio Paranal en el marco de la cooperación científica, los avances legislativos de Chile en ciberseguridad y protección de datos, y la propuesta de crear una Cámara Chileno-Europea para el desarrollo conjunto y el seguimiento parlamentario.

### La UE dialoga con la Oficina de Seguimiento de la Comisión para la Paz y el Entendimiento

El 31 de julio, los jefes adjuntos de misión (DHoMs) y consejeros políticos de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con Fabián Salas, Encargado Nacional de la Oficina de Seguimiento de la Comisión para la Paz y el Entendimiento (CPPyE), para conocer los avances del trabajo de la Comisión y las prioridades del Gobierno en la implementación de sus propuestas. La conversación permitió abordar el rol de la CPPyE en los esfuerzos por promover la verdad, la memoria y la cohesión social, así como explorar posibles ámbitos de cooperación con la UE.

### **Congreso chileno** avanza en gobernanza digital con apoyo de la **UE**

El 30 de junio y 1 de julio se realizó en el Congreso Nacional de Chile la Mesa de Trabajo "Parlamento para una Gobernanza y Legislación Digital", impulsada por IDEA Internacional y financiada por la UE. La instancia reunió a funcionarios de la Cámara de Diputadas y Diputados encargados de implementar políticas internas, y abordó buenas prácticas, herramientas digitales y experiencias clave para fortalecer la modernización parlamentaria. El objetivo fue entregar recomendaciones para adecuar los servicios parlamentarios a la Ley Marco de Ciberseguridad y Protección de Datos, y para regular la inteligencia artificial según principios democráticos.







### Reunión con **IDEA Internacional destaca cooperación para el** fortalecimiento democrático

El 25 de julio, la Unión Europea en Chile se reunió con IDEA Internacional y representantes diplomáticos para dialogar sobre el contexto político regional y los desafíos para el fortalecimiento de la democracia, en vísperas del 30° aniversario de la oficina regional de IDEA. En este marco, se destacó el proyecto financiado por la UE que busca reforzar la democracia representativa en Chile mediante el trabajo conjunto con el Congreso Nacional, el intercambio de experiencias con parlamentos europeos y el apoyo técnico al poder legislativo.



El 14 y 15 de julio se organizó en Santiago la I Jornada de Transición Energética Regional, organizada por la Comisión de Integración Energética Regional (CIER) con participación del ministro de Energía, representantes de organismos multilaterales y del sector público y privado. El encuentro abordó los desafíos para avanzar en la interconexión eléctrica, el desarrollo de fuentes renovables y marcos regulatorios armonizados en América Latina. En la sesión inaugural, la Encargada de Negocios a.i. de la UE en Chile, Mercedes Rodríguez-Sarro, subrayó el compromiso europeo con una transición energética justa y sostenible, destacando el papel de la estrategia Global Gateway para impulsar la integración regional y apoyar una futura iniciativa birregional CELAC-UE.

### La **UE** participa en panel sobre hidrógeno verde y almacenamiento energético en **RENMAD Chile 2025**

El 30 de julio se inauguró en Santiago la cuarta edición de RENMAD Chile, uno de los principales congresos energéticos del país, centrado en hidrógeno verde, almacenamiento energético y transición sostenible. En el panel de apertura "Perspectivas 2025–2030" participó Andrea Nicolaj, Jefe de la Sección de Economía y Comercio de la Delegación de la Unión Europea en Chile, junto a representantes de ENAP, CORFO, ACERA, Atlas Renewable Energy y la Asociación de Mujeres en Energía de Chile. La sesión abordó la regulación del almacenamiento energético, la internacionalización del hidrógeno verde y el rol de la cooperación internacional.







### Compromiso de la **UE** con la incidencia **territorial intercultural en Chile**

El 25 y 26 de julio se realizó en Valparaíso el encuentro presencial de la Escuela de Facilitadoras Interculturales de Periplo Chile, iniciativa impulsada por la Corporación La Morada y cofinanciada por la UE. Facilitadoras y facilitadores de Valparaíso y la Región Metropolitana reforzaron sus capacidades para la incidencia local en temas como diálogo social, relatos de prestigio y mapeo de vulneraciones, con el objetivo de mejorar el acceso a derechos y promover la convivencia intercultural. Participaron la Encargada de Negocios a.i. de la Delegación de la UE en Chile, Mercedes Rodríguez-Sarro, y la Agregada de Cooperación Internacional, Assunta Testa, quienes conocieron de primera mano el trabajo territorial de esta red que iniciará una nueva etapa de acción a partir de septiembre de 2025.



#### **Fundadora de Tremendas** inicia agenda en Bruselas en el marco del Programa de **Visitantes de la UE 2025**

La activista chilena Julieta Martínez, fundadora de la plataforma juvenil Tremendas, inició en Bruselas su participación en el Programa de Visitantes de la Unión Europea 2025 (EUVP) durante la semana del 14 de julio. Este programa, gestionado por la Comisión Europea y el Parlamento Europeo, invita durante una semana a líderes emergentes de todo el mundo a conocer el funcionamiento de las instituciones de la UE y fortalecer el diálogo internacional. Antes de su viaje, Julieta se reunió con la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, con quien intercambió visiones sobre el rol de la juventud ante los desafíos globales. Su agenda en Bruselas, incluyó reuniones con autoridades y representantes de instituciones europeas, e intercambió visiones sobre sostenibilidad, inclusión y cooperación internacional.



#### **Convocatorias abiertas**

- Becas postdoctorales Marie Sklodowska-Curie para investigadores.
  Convocatoria abierta hasta el 10 de septiembre de 2025.
  Más información <u>aquí</u>.
- Proyectos de Intercambio de Personal Investigador de las Acciones

  Marie Sklodowska-Curie. Convocatoria abierta hasta el 8 de octubre de 2025.

  Más información aquí.
- Convocatoria 'Starting Grant' del European Research Council para investigadores de cualquier nacionalidad con 2 a 7 años de experiencia postdoctoral y propuestas científicas excelentes. Convocatoria abierta hasta el 14 de octubre de 2025.

  Más información aquí.
- Programa de Trabajo 2025 del programa Horizonte Europa. Más información sobre las diferentes convocatorias <u>aquí</u>. Webinario informativo en español dedicado a la región de América Latina y el Caribe <u>aquí</u>.

#### Próximos eventos

06 AGOSTO

### Seminario "Acuerdo Marco Avanzado UE-Chile: implicancias estratégicas y oportunidades para tu negocio".

Organizado por la Cámara de Comercio e Industria Franco-Chilena y la Delegación de la Unión Europea en Chile.

2 Lugar: Oficinas de la UE en Chile, Av. Apoquindo 2929, piso 15, Las Condes, Santiago.

20 AGOSTO

### Seminario "Oportunidades del Acuerdo Comercial Interino entre la UE y Chile".

Organizado por el Servicio Nacional de Aduanas, la Delegación de la UE y la PUCV.

 $\bigcirc$  09:00 hrs.  $\ \ \$  Aulario de Ingeniería Química, PUCV, Av. Brasil 2180, Valparaíso.



**Unión Europea** 







